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Porto de Santos registra recorde 
de movimentação em maio

“Abin Paralela”: 
Bolsonaro é 
indiciado na PF
Polícia Federal investiga o caso da 
“Abin paralela” e apurações apon-
tam que o esquema teria ocorri-
do no governo Bolsonaro, quan-
do Ramagem era diretor-geral da 
Abin (Agência Brasileira de Inteli-
gência). Mais de 30 pessoas foram 
indiciadas pela PF, que enviou o 
relatório fi nal ao STF (Supremo 
Tribunal Federal). BRASIL/A7

Ator Guilherme 
Fontes é picado por 
cobra no Rio                       ANEXO/A8

76% são contra 
aumento no número 
de deputados  BRASIL/A7

Laudo aponta que 
empresário foi 
assassinado                    ESTADO/A6

EM RECUPERAÇÃO

Resultado se deve à performance em segmentos como soja e celulose  CIDADES/A4

DIVULGAÇÃO / PMS

Caixa inicia 
segunda fase do 
pagamento
Cerca de 8,1 milhões de trabalha-
dores que aderiram ao saque-ani-
versário do Fundo de Garantia do 
Tempo de Serviço (FGTS) e foram 
demitidos sem justa causa de ja-
neiro de 2020 até o fi m de feverei-
ro deste ano começaram a rece-
ber o saldo acima de R$ 3 mil dos 
depósitos dos antigos emprega-
dores. Segundo o banco, na nova 
rodada de saque será paga a remu-
neração dos valores dos meses de 
março, abril e maio. O FGTS é cor-
rigido pela Taxa Referencial (TR) 
mais 3% ao ano. SEU DINHEIRO/A5

SAQUE ANIVERSÁRIO

A estimativa é que a ação retire, em média, cinco toneladas de resíduos por mês. 
O principal objetivo é recolher o lixo antes que ele afunde ou seja levado para o 
mar aberto, evitando impactos ambientais. Composto por duas embarcações no 
estilo catamarã, desenvolvidas especialmente para ações de coleta, o serviço é 
fruto de contrato com uma parceria público-privada.                                    CIDADES/A4

Santos terá 
campus do 
Instituto Federal
Convênio foi assinado no Palácio 
José Bonifácio na última segunda 
feira. Documento garante a insta-
lação provisória do Instituto Fede-
ral de São Paulo (IFSP) no Parque 
Tecnológico e a medida viabiliza 
o início das atividades do futuro 
Campus Santos, antigo sonho da 
comunidade acadêmica e da ges-
tão municipal. Parceria prevê o 
uso do local até que a sede defi ni-
tiva seja construída. CIDADES/A3

Comunidade 
Casinhas é alvo 
de ação policial

CIDADES/A3

Sustentabilidade  Santos 
implementa serviço Ecoboat 

para coleta de resíduos

DIVULGAÇÃO / PMS

Anitta tem infecção 
bacteriana e cancela 
apresentação ANEXO/A8

EM TRATAMENTO
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Feriado: mais de 300 mil 

carros devem descer a serra
 AEstimativa foi feita pela Ecovias e, 

visando mais segurança e fl uidez, a 
concessionária terá operações especiais

É esperado um aumento no fl u-
xo em direção à Baixada Santista 
a partir de quinta-feira (19), entre 
10h e 15h, quando será implanta-
da a Operação Descida (7x3). Para 

o retorno à capital, o tráfego deve 
aumentar ao longo do próximo 
domingo (22), das 10h às 23h, com 
a adoção da Operação Subida no 
esquema 2x8.                                             CIDADES/A4

Guarujá realiza 
pagamento da 
1ª parcela do 13º
Os mais de 6,4 mil servidores pú-
blicos municipais de Guarujá re-
cebem antecipadamente, nesta 
quarta-feira (18), o pagamento da 
primeira parcela do 13º salário, 
incluindo aposentados e pensio-
nistas. Iniciativa visa proporcio-
nar mais tranquilidade fi nanceira 
aos trabalhadores.             CIDADES/A3
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CHARGE

A 
ciência está indicando que o colapso climáti-
co está próximo. Está difícil de fazer com que 
todos, principalmente os que têm condições de 
provocar reação em escala, se conscientizem 
dos riscos a que nossa insensatez no trato do 

ambiente sujeitou a humanidade. Um dos caminhos para 
alcançar quem ainda não se comoveu é o das artes. Os 
artistas são mais sensíveis, captam sensações que outros 
humanos não conseguem absorver. 

O interessante é que a USP, a maior Universidade pú-
blica brasileira, se interessou pelo tema e promoveu o 4º 
Seminário Internacional Arte e Natureza, que deve inspi-
rar outras escolas – de todos os níveis – a promoverem algo 
análogo. Durante esse evento, o artista Bu’u Kennedy, líder 
espiritual dos índios Tukano, que habitam o noroeste da 

Amazônia e a líder comunitária 
Tamikuã Txihi, da reserva indí-
gena do Jaraguá, em São Paulo, 
participaram do encontro coor-
denado pelo Professor Hugo 
Fortes, da Escola de Comunica-
ções e Artes – ECA da USP.

Foram convidados pesqui-
sadores e artistas do Brasil e do 
exterior para discutir as rela-
ções entre o fazer artístico e o 
ambiente. Palestras, debates, 
mesas redondas, performances, 
mostra de vídeos e a exposição 

Humus. Tudo isso pode ser replicado, com propostas locais 
e por iniciativa dos professores de Educação Ambiental, de 
Artes, de Geografia, de História, de Literatura, de Filosofia. 
Ou seja: todos são chamados a fazer com que o recado da 
natureza chegue a todos os lares. 

É preciso fazer com que o tema arte e natureza tenha 
uma diversidade de abordagens. Motivar os jovens artis-
tas a produzirem obras que sejam alertas à necessidade de 
preservação da natureza, seriamente ferida ante os nossos 
contínuos e intensos maus-tratos. A mescla entre Acade-
mia, arte e ativismo é essencial. E, mais do que nunca, a 
urgência do assunto impõe a necessidade do engajamen-
to. Sem que a população acorde e se manifeste, e – mais do 
que isso – adote condutas responsáveis, o mundo não terá 
salvação. As correlações entre arte e natureza são amplas e 
variadas. E a multiplicidade de expressões artísticas podem 
produzir mais e melhor do que mensagens escritas ou 
orais. Em todas as cidades existem artistas. Em regra, estão 
mais aflitos com a situação ambiental do que os não-artis-
tas. Podem se engajar nessa grande cruzada salvífica e fazer 
a diferença. 

* José Renato Nalini, Reitor da UNIREGISTRAL

A arte pode
salvar a 
natureza

ARTIGO

José Renato 
Nalini

Que sucesso. Para-
béns a Realejo e ao 
grande padre Júlio.

Alexandre Silva, sobre Pa-
dre Júlio Lancellotti parti-
cipa de tarde de autógrafos 
em Santos. 

Deus te abençoe Pa-
dre.

Solange Santana, sobre Pa-
dre Júlio Lancellotti parti-
cipa de tarde de autógrafos 
em Santos.

Que maravilha!!

Cris Cotrim, sobre Padre 
Júlio Lancellotti participa 
de tarde de autógrafos em 
Santos.

POST

IMPRESSO
Este espaço é destinado a você, 
leitor-internauta, para reclamar, 
comentar, sugerir, interagir... sobre 
seu bairro, sua cidade, nossas 
matérias, enfi m, ele foi desenvol-
vido com o objetivo de ser a voz da 
população. Só há um pedido: que 
atentem às palavras. As expres-
sões ofensivas - que não sugerem 
melhorias à população - não 
poderão ser publicadas devido à 
nossa função pública. Comente 
em nossas redes sociais.

M
uito se fala sobre o potencial do Porto de 
Santos como motor da economia nacional, 
mas pouco se discute, de fato, sobre o seu 
entrosamento com a cidade que o abriga. 
Reforço, com certa resignação, que, em San-

tos, o entrosamento porto-cidade não existe. O que falta não é 
diagnóstico, é decisão. E sobretudo, vontade política.

Ao longo das últimas décadas, observamos um distancia-
mento crescente entre as estruturas decisórias do setor por-
tuário e os interesses reais da população santista. A cidade con-
vive diariamente com os efeitos da atividade portuária — do 
trânsito pesado à degradação ambiental — sem que haja, em 
contrapartida, uma governança que garanta planejamento ur-
bano, mitigação de impactos ou investimentos sociais vincula-
dos ao porto.

Enquanto isso, exemplos internacionais demonstram que 
outro caminho é possível. Em Roterdã, o maior porto da Eu-
ropa, a autoridade portuária opera em regime de empresa pú-
blica de capital misto, com participação da cidade e da iniciati-
va privada. Há conselhos deliberativos com representantes do 
governo local, comunidade e setor produtivo. Em Barcelona, o 
projeto “Port Vell” transformou a zona portuária em espaço ur-
bano multifuncional, respeitando a operação logística, mas de-
volvendo áreas estratégicas à cidade.

Essas experiências revelam um ensinamento fundamental: 
integração não é obra do acaso — exige modelo de governança 
compartilhada, metas de desenvolvimento integrado e trans-
parência. A lógica da segregação funcional — em que porto e 
cidade operam como compartimentos estanques — não se 
sustenta diante dos desafios urbanos do século XXI.

No caso de Santos, urge avançar em três eixos: (1) instituir 
uma mesa permanente de diálogo entre prefeitura, Autoridade 

Portuária, operadores e sociedade civil organizada; (2) vincular 
parte das receitas portuárias a investimentos urbanos — seja 
por meio de um fundo de compensação, seja via convênios es-
pecíficos; e (3) fomentar projetos urbanísticos que revitalizem 
áreas degradadas, convertendo-as em espaços produtivos ou 
de convivência, como já ocorre em diversos portos requalifica-
dos na Europa e na Ásia.

Essa integração não deve ser apenas física ou orçamentá-
ria — precisa ser estrutural e estratégica. O planejamento de 
novas vias, modais logísticos e acessos ao porto deve incorpo-
rar o impacto urbano como critério essencial, precedido por 
audiências públicas efetivas, e não meramente protocolares. A 
cidade precisa ser chamada a co-construir o futuro do seu prin-
cipal ativo.

Reafirmo: o Porto de Santos não pode prosperar isolado da 
cidade. E Santos não pode traçar seu futuro alheio ao porto. É 
preciso superar a dicotomia porto versus cidade e reconhecer 
que somos parte de um mesmo organismo. Cada decisão por-
tuária reverbera no tecido urbano; cada omissão urbana com-
promete a eficiência logística.

Entendo que o setor privado também deve assumir seu 
papel nesse debate. É responsabilidade dos terminais e opera-
dores logísticos investir na relação com o entorno, fomentar a 
educação técnica, gerar empregos dignos e atuar com respon-
sabilidade social e socioambiental.

O Brasil precisa de portos competitivos — mas precisa, 
igualmente, de cidades inteligentes, que se desenvolvam de 
maneira equilibrada e sustentável. É hora de tratarmos porto e 
cidade como parceiros de um mesmo projeto de nação.

* Caio, da Marimex

Porto e cidade: a urgência de uma
governança compartilhada

RENAN LOUSADA / DIÁRIO DO LITORAL
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 A No período em que o Cen-
tro de Pesquisa Aplicada em 
Direito e Justiça Racial da Fun-
dação Getulio Vargas (FGV) Di-
reito SP lança o estudo Mapas 
da (In)Justiça — que investiga a 
responsabilização de policiais 
em abordagens letais no Es-
tado de São Paulo (ver nesta 
reportagem) —, a comunida-
de conhecida como Casinhas 
foi para a rua denunciar uma 
operação policial do Batalhão 
de Ações Especiais de Polícia 
(Baep) na região do Caminho 
São Manoel, em Santos.

O caso ocorreu no último 
dia 8 (domingo) e, segundo 
a comunidade, o jovem Ma-
theus Lopes Silva Santos, de 
21 anos teria sido baleado por 
engano. Na versão policial, du-
rante a investida, os policiais 
apreenderam armas e drogas 

Operação 
do Baep é 
denunciada

SANTOS. Comunidade Casinhas foi alvo da 
ação, que deixou um homem baleado

Comunidade está organizando uma audiência pública na Câmara da cidade de Santos

REPRODUÇÃO 

e também três homens — in-
cluindo Matheus — e um ado-
lescente de 17 anos. A comu-
nidade está organizando uma 
audiência pública na Câmara 
de Santos.

Segundo a versão policial, 
Matheus foi o único balea-
do por estar armado e por ter 
atentado contra a vida dos po-
liciais. O tiro atingiu o abdô-
men, saiu pela perna e perfu-
rou a artéria femoral.

Matheus foi encaminhado 
pelo Serviço de Atendimento 
Móvel de Urgência (Samu) ao 
Hospital Vicentino após pres-
são da comunidade. Segundo 
familiares, ele se encontra em 
recuperação, não está mais en-
tubado, mas alimenta-se por 
sonda e permanece sob escol-
ta policial.

No entanto, pessoas que 

estavam presentes no dia da 
ação informam que a polícia 
entrou na comunidade atiran-
do, o que gerou pânico, pois as 
ruas e vielas estavam cheias de 
crianças brincando e adoles-
centes empinando pipa, como 
é natural em um dia de do-
mingo. 

No tumulto e na correria, a 
avó de Matheus ouviu os gritos 
do neto que havia sido baleado 
pelos policiais, conforme ví-
deo postado nas redes sociais. 
Nas imagens, ela começa a gri-
tar e pedir por ajuda, alegando 
que Matheus é trabalhador e 
não tinha relação com a situa-
ção revelada pela polícia. 

“Foi uma correria, todo 
mundo correndo pra onde 
dava. Foi feito um cerco e não 
havia alternativa senão pular 
na maré.  Isso está acontecen-
do sempre. A gente não tá ten-
do sossego aqui. Eles (policiais) 
entram nas casas, intimidam, 
falam coisas pra gente. Para 
eles somos todos vagabun-
dos. Ano passado mataram 
um menino, dessa vez, acerta-
ram o Matheus”, afirma uma 
moradora. 

SSP.

Procurada, a Secretaria de Se-
gurança Pública do Estado de 
São Paulo (SSP-SP) informa 
que o caso mencionado foi in-
vestigado no 5º Distrito Poli-
cial de Santos. O órgão con-
firma que os autores — três 
homens, de 21, 38 e 41 anos — 
foram presos em flagrante, e 
um adolescente, de 17 anos foi 

apreendido. O inquérito poli-
cial foi relatado para a aprecia-
ção da Justiça no dia 10. 

A Polícia Civil esclarece que 
todos os procedimentos ado-
tados seguiram estritamente 
o disposto no Código de Pro-
cesso Penal. Demais questio-
namentos devem ser encami-
nhados ao Poder Judiciário.

FGV. 

A análise realizada pela FGV 
abrange 859 procedimentos 
criminais entre 2018 e 2024 e 
revela que, nesse período, ne-
nhum agente de segurança 
pública foi responsabilizado. 
Em 62% dos casos, as vítimas 

eram negras. 
O levantamento destaca a 

recorrência de justificativas ge-
néricas, como “prática de cri-
me” ou “atitude suspeita”, para 
legitimar a letalidade policial. 
Além disso, aponta omissões 
investigativas, como a ausên-
cia de exames básicos e de-
mora na emissão de laudos, 
especialmente em casos com 
vítimas negras. 

A plataforma interativa do 
projeto, com mapas, gráficos 
e acesso à base de dados, além 
do relatório da pesquisa com 
análises aprofundadas sobre 
os documentos, está disponí-
vel na internet. (Carlos Ratton)

O caso ocorreu 
no último dia 
8 (domingo) 
e, segundo a 
comunidade, o 
jovem Matheus 
Lopes Silva 
Santos, de 21 anos 
teria sido baleado 
por engano

 A 100 estudantes do Pro-
grama Bolsa Estágio do Ensi-
no Médio (BEEM), foram re-
cepcionados pelo prefeito de 
Guarujá, Farid Madi, durante 
cerimônia realizada no Tea-
tro Procópio Ferreira, na se-
gunda-feira (16). A integração 
entre Prefeitura, alunos e fa-
miliares, foi coordenada pela 
Secretaria de Gestão Admi-
nistrativa (ADM).

O programa é uma inicia-
tiva do governo do Estado de 
São Paulo em parceria com 
o Centro de Integração Em-
presa-Escola (CIEE). O Municí-
pio disponibilizou 100 vagas 
de estágio para os estudantes 
atuarem em diversas secreta-
rias. Participaram da cerimô-
nia Rosângela Gibelato dire-
tora do CIEE e da Secretaria 
Estadual de Desenvolvimen-
to Econômico, Carlos Cardo-
so, supervisor e Kátia Ferrei-
ra, consultora de estágios do 
CIEE, bem como secretário e 
autoridades municipais.

Bolsa Estágio beneficia 100 estudantes em Guarujá

Programa atende ao projeto de inserção social dos jovens para 
oportunizar formação para o mundo do trabalho

DIVULGAÇÃO/PMG

O prefeito Farid Madi agra-
deceu a parceria do Governo 
do Estado e CIEE e a presença 
de todos os familiares. “Espe-
ramos que este esforço sur-
ta o efeito esperado. Guaru-
já  tem muitas desigualdades 
sociais e buscamos uma ci-
dade mais justa, mais solidá-
ria. Há inúmeras áreas onde 
precisamos avançar, mas dar 
prioridade aos nossos jovens 
é nossa principal meta. Que 
essa seja a primeira de muitas 
oportunidades a vocês”.

Farid falou ainda sobre a 
instalação do Instituto Fede-
ral, com 50% das vagas desti-
nadas aos alunos da rede pú-
blica, e ações para a retomada 
do curso de manutenção de 
aeronaves, e implantação de 
um curso de manutenção de 
embarcações e sobre qualifi-
cação de mão de obra. “O can-
teiro das obras do túnel ficará 
em Guarujá e vai gerar mui-
tas oportunidades de empre-
gos e, junto com a Autoridade 

Portuária, vamos trazer cur-
sos para a qualificação desta 
mão de obra. Vamos voltar a 
ser uma cidade de oportuni-
dades para todos, principal-
mente para os jovens”, fina-
lizou.

BEEM.

O Programa Bolsa Estágio do 
Ensino Médio (BEEM) atende 
ao projeto de inserção social 
dos jovens, numa iniciativa 
de oportunizar condições de 
formação para o mundo do 
trabalho e reduzir a vulnera-
bilidade social e a violência, 
além do combate à evasão 
escolar, já que a frequência é 
um requisito essencial para 
ingressar e permanecer no 
programa.

A carga horária do estágio 
é de 20 horas semanais, sen-
do 4 horas por dia e o valor da 
bolsa varia entre R$ 700,00 e 
R$ 850,00, dependendo da 
especialização a ser cursada 
pelo aluno inscrito. (DL)

Guarujá paga 
1ª parcela do 
13º hoje

 A Nesta quarta-feira (18), os 
mais de 6,4 mil servidores pú-
blicos municipais de Guarujá 
recebem antecipadamente, o 
pagamento da primeira par-
cela do 13º salário, incluindo 
aposentados e pensionistas. 
A iniciativa da Prefeitura pro-
porciona mais tranquilidade 
financeira aos trabalhadores.

Além de garantir o plane-
jamento financeiro dos traba-
lhadores, a medida também 
deve aquecer a economia lo-
cal, movimentando o comér-
cio e contribuindo para a ge-
ração de renda na Cidade. A 
segunda parcela do 13º salário 
será paga até o dia 20 de de-
zembro, conforme determina 
a legislação.

“Essa antecipação repre-
senta mais de R$ 23 milhões 
injetados diretamente nas 
contas dos funcionários”, dis-
se o prefeito Farid Madid. (DL)

 A Foi assinado na segunda-
-feira (16), no Palácio José Bo-
nifácio, convênio que garan-
te a instalação provisória do 
Instituto Federal de São Paulo 
(IFSP) no Parque Tecnológico. 
A medida viabiliza o início das 
atividades do futuro Campus 
Santos, antigo sonho da comu-
nidade acadêmica e da gestão 
municipal.

A parceria, que envolve o 
IFSP, a Prefeitura de Santos e 
o Parque Tecnológico, prevê o 
uso de estruturas já disponí-
veis no local até que a sede de-

Parceria garante 
Instituto Federal 
em Santos

Com mais de 70 mil alunos distribuídos em dezenas de unidades, IFSP é o maior Instituto do Brasil 

DIVULGAÇÃO/PMS

finitiva seja construída.
O termo de cessão do Par-

que Tecnológico como sede 
temporária tem validade de 
cinco anos. A previsão é de que 
já no próximo mês uma equi-
pe do instituto inicie as medi-
das de adequação dos dois an-
dares do prédio que receberão 
a estrutura do IFSP. As aulas 
devem iniciar a partir de 2026.

Também em breve serão 
realizadas audiências públicas 
para que a instituição possa 
identificar, junto à comunida-
de, quais cursos deverão ser 

Parceria prevê o uso de estruturas até que 
novo espaço definitivo seja construído

ofertados em Santos.
O reitor da instituição, Sil-

mário Batista dos Santos, des-
tacou a relevância do convê-
nio. “É com imensa alegria que 
acabamos de assinar o termo 
de convênio para a implanta-
ção provisória do Campus San-
tos. Agradeço a toda a equipe 
da Prefeitura, que tem feito es-
forços fantásticos, com ofertas 
bastante generosas, para o êxi-
to desse projeto”.

O prefeito Rogério Santos 
comemorou o acordo e res-
saltou o impacto positivo para 
o Município. “É uma parceria 
que nasce de um sonho e que 
agora começa a virar realida-
de. O Instituto Federal repre-
senta mais uma porta de en-
trada para o desenvolvimento 
de projetos de vida, especial-
mente dos nossos jovens, pro-
movendo inclusão, inovação e 
desenvolvimento para Santos”.

A assinatura do termo 
ocorreu após a visita técnica 
em fevereiro, quando repre-
sentantes do IFSP e da Secre-

taria de Patrimônio da União 
(SPU) estiveram no Parque 
Tecnológico para avaliar a via-
bilidade do espaço como sede 
provisória do campus.

Eduardo Bittencourt, presi-
dente do Parque Tecnológico, 
ressaltou o alinhamento en-
tre as instituições envolvidas. 
“É muito importante ter aqui 

o Instituto Federal, totalmente 
alinhado com a nossa propos-
ta. Uma honra receber, mesmo 
que provisoriamente, o Cam-
pus Santos”, celebrou. (DL)

Cidades
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 A Santos implementou, na 
segunda-feira (16), o serviço 
Ecoboat para coleta de resí-
duos flutuantes nas águas 
da Cidade. Composto por 
duas embarcações no estilo 
catamarã, desenvolvidas es-
pecialmente para ações de 
coleta, o serviço é fruto do 
contrato da parceria públi-
co-privada com o consórcio 
Terra Santos, assinado em 
março. A estimativa é que a 
ação retire, em média, cinco 
toneladas de resíduos todos 
os meses.

A atuação será em dois 
percursos distintos (estuário 
e Ponta da Praia), desenha-
dos estrategicamente para 
atender diferentes áreas do 
ambiente marinho do Mu-
nicípio, onde os resíduos ten-
dem a se concentrar devido 
às correntes e movimenta-
ção das marés. Cada embar-
cação vai contar com um 
marinheiro e um auxiliar 
operacional. 

Santos inicia remoção de detritos com ecoboats

Atuação será em dois percursos distintos (estuário e Ponta da 
Praia), desenhados para atender diferentes áreas do mar

DIVULGAÇÃO/PMS

A estrutura conta com 
uma abertura central, en-
tre os dois cascos do barco, 
que direciona os resíduos 
flutuantes para dentro de 
um cesto coletor que dis-
pensa a água e retém o lixo 
que fica boiando. Cada bar-
co tem capacidade de arma-
zenamento de 3,5 metros 
cúbicos e atende às condi-
ções de segurança da Mari-
nha Brasileira e às Normas 
da Autoridade Marítima  
(Normam).

O principal objetivo é re-
colher o lixo antes que ele 
afunde ou seja levado para 
o mar aberto, evitando im-
pactos na fauna aquática e 
nas praias da região. Entre 
os detritos que podem ser 
captados pelos veículos estão 
plásticos, garrafas, madeiras, 
resto de móveis, embalagens 
e outros sólidos. Os dois per-
cursos atendem regiões de 
grande importância ecológi-
ca e turística.

PRESERVAÇÃO.
O marinheiro Marcelo Pas-
sos da Cruz é coordenador 
da ação. Ele ressalta que a 
limpeza promove melhorias 
no aspecto visual e turístico, 
mas principalmente no ecos-
sistema dos locais. “Aqui nós 
temos variedades de peixes, 
tartarugas e outros animais 
marinhos, as próprias aves, 
que se alimentam dos peixes. 
Então é uma questão primor-
dial para o meio ambiente”.

Para o secretário de Go-
verno, Fábio Ferraz, a ação 
demonstra a amplitude da 
área de atuação do contrato 
com a concessionária. “San-
tos é uma Cidade costeira 
com ampla atuação da área 
portuária. É essencial que a 
limpeza urbana no Municí-
pio extrapole as ruas e ave-
nidas e também tenha atua-
ção no oceano, que deve ser 
preservado e, infelizmente, 
sofre com o despejo irregu-
lar de detritos”. (DL)

Inverno 
começa na 
sexta 

 A O inverno no Hemisfério 
Sul começa nesta sexta-fei-
ra (20) e as temperaturas nas 
cidades da Baixada Santista 
devem ser amenas, sem mui-
ta chuva. Há possibilidade de 
algumas ondas de frio. A neu-
tralidade do Oceano Pacífico 
influenciará o clima, com as 
águas mais quentes do Atlân-
tico desviando as frentes frias 
para o mar, resultando em 
temperaturas mais altas do 
que o normal, especialmen-
te na região Sudeste. A mé-
dia da temperatura registra-
da no inverno em Santos é 
de 20 graus centígrados, e a 
mínima, 15.8.

Segundo o meteorologista 
da Defesa Civil, Franco Cassol, 
Santos poderá experimentar 
temperaturas mais baixas em 
alguns dias, mas no geral o in-
verno deste ano não deverá 
ser rigoroso. (DL)

 A O Porto de Santos registrou 
a maior movimentação men-
sal de sua história em maio de 
2025, com 16,6 milhões de to-
neladas de cargas processadas. 
O volume representa um cres-
cimento de 5,1% em relação ao 
mesmo período de 2024, con-
solidando, também, a melhor 
performance já alcançada para 
o mês de maio.

Dentre os segmentos que 
impulsionaram o desempe-
nho, destacam-se os granéis 
sólidos (+5,3%), com aumen-
to significativo do embarque 

Porto de Santos 
registra recorde 
de movimentação 

Dentre os segmentos que impulsionaram o desempenho, destacam-se os granéis, como a soja

DIVULGAÇÃO/APS

de soja em grãos (+12,6%) e fa-
relo de soja (+6,9%). Já a carga 
geral conteinerizada alcançou 
477 mil TEU (medida padrão 
de contêiner), a melhor mar-
ca para o mês de maio (+7,5%).

No acumulado do ano, a 
movimentação de contêine-
res também registra núme-
ros recordes, chegando a 2,29 
milhões de TEU (+6%). Já os 
granéis líquidos apresentaram 
aumento de 2,3% sobre maio 
de 2024, com 1,6 milhão de 
toneladas e destaque para o 
crescimento do embarque de 

Resultado de maio se deve à performance 
em segmentos-chave como soja e celulose 

óleo combustível (+51,3%) e su-
cos cítricos (+11,8%).

“Cada tonelada movimen-
tada é fruto de planejamento 
estratégico, investimentos em 
eficiência operacional e parce-
rias sólidas com o setor priva-
do”, comenta Anderson Pomi-
ni, presidente da Autoridade 
Portuária de Santos.

Outro setor que bateu re-
corde mensal e de acumulado 
no ano é o de Carga Geral Sol-
ta, que registrou 1,1 milhão de 
toneladas em maio, (+36,7%), 
impulsionado pela marca his-
tórica da celulose: 919,2 mil to-
neladas, representando uma 
alta de 45,5% em relação a 
maio passado.

Os destaques positivos 
ainda incluem o crescimento 
nos desembarques de enxofre 
(141,8 mil toneladas, +29,9%), 
soda cáustica (129,7 mil tone-
ladas, +65,3%) e trigo (126,1 mil 
toneladas, +12,8%). O fluxo de 
navios também aumentou, 
com 495 atracações em maio 
(+4,9% ante 2024).

ACUMULADO. 
No acumulado do ano (janei-
ro a maio), o porto aumen-
tou sua relevância na logís-
tica nacional, respondendo 

por 29,8% da corrente comer-
cial brasileira — alta frente 
aos 29,3% de 2024. A Chi-
na, com 29,3% das transa-
ções com o exterior em 2025, 

mantém-se como o maior 
parceiro comercial do Porto. 
Alguns segmentos apresen-
taram queda, como açúcar.  
(DL)

 A São esperados entre 204 
mil e 315 mil veículos se-
guindo em direção ao lito-
ral de São Paulo entre os dias 
18 e 23 de junho, período do 
feriado prolongado de Cor-
pus Christi. As informações 
foram divulgadas pela Eco-
vias Imigrantes, responsável 
pela administração e opera-
ção do Sistema Anchieta-I-
migrantes (SAI).

Para garantir mais segu-
rança e fluidez no tráfego, 
a concessionária preparou 
operações especiais ao lon-
go do sistema viário. Serão 
mais de 50 viaturas, entre 
guinchos, ambulâncias e 
veículos de inspeção, posi-
cionadas estrategicamente 
para atender aos motoristas.

As ações também con-
tam com o acompanhamen-

Mais de 300 mil 

carros devem 

descer a serra

CORPUS CHRISTI. Expectativa é da Ecovias, concessionária do 
SAI, que prepara operações especiais ao longo do período

Serão mais de 50 viaturas, entre guinchos, ambulâncias e veículos de inspeção

DIVULGAÇÃO/GOV SP

to da ARTESP (Agência de 
Transportes do Estado de 
São Paulo) e o apoio da Polí-
cia Militar Rodoviária.

É esperado um aumento 
no fluxo em direção à Baixa-
da Santista a partir de quin-
ta-feira (19), entre 10h e 15h, 

quando será implantada a 
Operação Descida (7x3).

Nesse esquema, os moto-
ristas devem usar as pistas 
Norte e Sul da via Anchieta 
e a pista Sul da rodovia dos 
Imigrantes para descer a ser-
ra. A subida será feita exclu-
sivamente pela pista Norte 
da Imigrantes.

Para o retorno à capital, 
o tráfego deve aumentar ao 
longo do domingo (22), das 
10h às 23h, com a adoção da 
Operação Subida (2x8). Nes-
sa configuração, os veículos 
poderão subir a serra pelas 
pistas Norte e Sul da Imi-
grantes e pela pista Norte 
da Anchieta. A descida será 
permitida apenas pela pista 
Sul da Anchieta.

Caso seja necessário, será 
implantada a Operação 3ª 

Faixa na rodovia Cônego 
Domênico Rangoni, com a 
liberação do acostamento 
para tráfego de veículos em 
um trecho de 2 quilômetros, 
entre o entroncamento com 
a Rodovia Rio-Santos e a pra-
ça de pedágio.

OPERAÇÃO VISIBILIDADE. 
Durante a ida e o retorno do 
feriado, a Ecovias Imigrantes 
realizará a Operação Visibi-

lidade, com viaturas posi-
cionadas em pontos estra-
tégicos das rodovias, com o 
objetivo de ampliar a cober-
tura de inspeção, monitorar 
o tráfego e reforçar a presen-
ça operacional.

NOVA BASE. 
A Ecovias Imigrantes, con-
cessionária que administra 
o Sistema Anchieta-Imigran-
tes (SAI), iniciou neste mês 
a construção de uma nova 

base do Serviço de Atendi-
mento ao Usuário (SAU) no 
km 46 da via Anchieta, senti-
do capital, na altura de Cuba-
tão.

A nova estrutura está 
sendo erguida em um tre-
cho estratégico da serra e 
faz parte de um plano mais 
amplo de modernização da 
infraestrutura operacional 
do sistema. A previsão de en-
trega é para junho de 2026. 
(Gabriel Fernandes)

É esperado um 
aumento no 
fluxo em direção 
à Baixada 
Santista a partir 
de quinta-feira 
(19), entre 10h e 
15h, quando será 
implantada a 
Operação Descida 

Cidades
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 A O ministro de Minas e 
Energia, Alexandre Silveira, 
defendeu a redução do preço 
do gás natural como condi-
ção essencial para a reindus-
trialização do país. “O Brasil 
precisa ter como premissas a 
segurança jurídica, o respei-
to aos contratos. A Petrobras, 
ao mesmo tempo que tem 
sua natureza jurídica, tem um 
grande papel social, especial-
mente onde ela tem monopó-
lio, como no escoamento do 
gás natural das nossas plata-
formas. É preciso equilibrar a 
força empresarial com a com-
preensão das necessidades do 
Brasil”, disse. 

O ministro participou do 
seminário Gás para Empre-
gar, na sede da Federação das 
Indústrias do Estado de São 
Paulo.

Silveira também defendeu 
mudanças na forma como a 
Petrobras atua no mercado de 
gás natural. Para o ministro, a 
estatal precisa ajudar a redu-
zir os índices de reinjeção do 
insumo. 

“Que a companhia tenha a 
condição de diminuir a rein-
jeção do gás para aumentar 
esse importantíssimo com-
bustível para a indústria na-
cional”, declarou.

Segundo o ministro, o pri-
meiro passo para que essas 
mudanças ocorram “será um 
compromisso da Petrobras 
com a PPSA para o primeiro 
leilão de gás da União”, disse. 

A expectativa do governo, 
afirmou ele, é que esse leilão 
ocorra “no máximo, no pri-
meiro semestre do ano que 
vem”. (AB)

Ministro defende gás 
natural mais barato 

 A O Brasil receberá US$ 250 
milhões (R$ 1,3 bilhão) dos 
Fundos de Investimento Cli-
mático (CIF, na sigla em inglês) 
para o Programa de Descar-
bonização da Indústria. Ela-
borado por três ministérios, 
o projeto do governo brasilei-
ro venceu uma disputa entre 
26 países. O projeto brasileiro 
foi apresentado pelos ministé-
rios do Desenvolvimento, In-
dústria, Comércio e Serviços 
(MDIC); da Fazenda; e de Mi-
nas e Energia.

Com a pontuação mais alta, 
o documento propõe estraté-
gia para acelerar a transição de 
setores industriais intensivos 
em emissões – como cimen-
to, aço, alumínio, químicos e 
fertilizantes. A proposta bra-
sileira também prevê o desen-
volvimento de tecnologias de 
baixo carbono, com ênfase na 
inovação, na promoção da eco-
nomia circular e na geração de 

empregos verdes.
O projeto integra a Estraté-

gia Nacional de Descarboniza-
ção Industrial, um dos pilares 
do Programa Nova Indústria 
Brasil (NIB), lançado no início 
de 2024. As propostas dos 26 
países foram analisadas pelo 
Comitê do Fundo Fiduciário 
do CIF, com base em avalia-
ção técnica realizada por um 
grupo independente de espe-
cialistas.

Nos próximos meses, o 
Brasil apresentará o plano de 
investimentos, que será sub-
metido à aprovação desse 
comitê, com detalhes sobre 
projetos prioritários, instru-
mentos financeiros e estraté-
gias de mobilização de capital 
privado.

Os Fundos de Investimento 
Climático são uma iniciativa 
global que mobiliza recursos 
financeiros para apoiar países 
em desenvolvimento. (AB)

País receberá R$ 1,3 bi 
de fundos externos 

NOTAS

 A Pelo quarto mês seguido, 
a atividade econômica brasi-
leira apresentou alta, de acor-
do com informações divulga-
das na segunda-feira (16) pelo 
Banco Central (BC). O Índice de 
Atividade Econômica do Ban-
co Central (IBC-Br) subiu 0,2% 
em abril em relação ao mês 
anterior, considerando os da-
dos dessazonalizados (ajusta-
dos para o período).

Na comparação com abril 
de 2024, houve crescimento 
de 2,5%, sem ajuste para o pe-
ríodo, já que a comparação é 
entre meses iguais. No acumu-
lado do ano, o indicador ficou 
positivo em 3,5% e, em 12 me-

ses, registrou aumento de 4%.
O IBC-Br é uma forma de 

avaliar a evolução da ativida-
de econômica do país e ajuda 
o Comitê de Política Monetária 
(Copom) do BC a tomar deci-
sões sobre a taxa básica de ju-
ros, a Selic, definida atualmen-
te em 14,75% ao ano. O índice 
incorpora informações sobre 
o nível de atividade de setores 
da economia.

A Selic é o principal instru-
mento do BC para alcançar a 
meta de inflação. Quando o 
Copom aumenta a taxa bási-
ca de juros, a finalidade é con-
ter a demanda aquecida, e isso 
causa reflexos nos preços. (AB)

Atividade econômica 
cresce 0,2% em abril

 D Na comparação com abril de 2024, houve crescimento de 
2,5%, sem ajuste para o período, segundo o Banco Central

MARCELO CASAL/AGÊNCIA BRASIL 

 D O pagamento será feito 
na conta cadastrada no 

aplicativo FGTS até 28 de 
maio, que corresponde 

a 85% do público-alvo. 
Quem cadastrou depois 

precisará ir a uma agência 
da Caixa, a uma casa 

lotérica ou a um terminal 
de atendimento eletrônico 

do banco

JOEDSON ALVES/AGENCIA BRASIL

 A Cerca de 8,1 milhões de trabalhadores que aderi-
ram ao saque-aniversário do Fundo de Garantia do 
Tempo de Serviço (FGTS) e foram demitidos sem 
justa causa de janeiro de 2020 até o fim de fevereiro 
deste ano começaram a receber, nesta terça-feira (17) 
o saldo acima de R$ 3 mil dos depósitos dos antigos 
empregadores. Ao todo, a Caixa Econômica Federal 
liberará R$ 6,4 bilhões nesta rodada.

Recebem os trabalhadores nascidos em janeiro, 
fevereiro, março e abril e quem vinculou a conta 
bancária ao aplicativo FGTS, da Caixa Econômica 
Federal. Nesta etapa, os trabalhadores com saldo 
retido maior que R$ 3 mil recebem a diferença en-
tre esse valor e o restante dos depósitos retidos até 

1º de junho.
A Caixa esclareceu que, na 

nova rodada de saque, será 
paga a remuneração dos va-
lores de março, abril e maio. O 
FGTS é corrigido pela Taxa Re-
ferencial (TR) mais 3% ao ano.

O pagamento será feito na 

conta cadastrada no aplicativo FGTS até 28 de maio, 
que corresponde a 85% do público-alvo. Quem ca-
dastrou depois precisará ir a uma agência da Caixa, 
a uma casa lotérica ou a um terminal de atendimen-
to eletrônico do banco.

A primeira etapa, com o pagamento de saldos 
até R$ 3 mil, ocorreu em março. Segundo o balanço 
mais recente da primeira fase, até 28 de maio, 10,1 
milhões de trabalhadores tinham sacado R$ 5,3 bi-
lhões, de um total de 12,2 milhões de pessoas com 
direito a receber.

O trabalhador que teve o saque oferecido nas 
agências na primeira fase até 27 de junho para re-
tirar o dinheiro. Após esse prazo, voltam a valer as 
regras tradicionais do saque-aniversário.

O dinheiro de trabalhadores demitidos de 2020 
a fevereiro deste ano estava bloqueado para quem 
optou por essa modalidade de saque, mas foi libera-
do por uma medida provisória (MP) no fim de feve-
reiro. O governo esclareceu que a MP é excepcional 
e retroativa, não beneficiando os futuros demitidos. 
As demais regras não foram alteradas. (AB)

Começa segunda fase 
de pagamento especial 
do saque-aniversário

Trabalhadores 
que aderiram 
ao saque-
aniversário do 
FGTS e foram 
demitidos sem 
justa causa até 
fevereiro deste 
ano começam a 
receber

Fique 
ligado  

 D Lindbergh Farias (PT-RJ) criticou a oposição, afirmando que a 
medida atinge o andar de cima e não recai sobre os mais pobres

LULA MARQUES/AGENCIA BRASIL 

Câmara 
aprova 
urgência 
sobre IOF
PRESSÃO. Desta forma, o texto não 
passará por comissões e irá direto 
para votação no plenário

A 
Câmara dos Deputa-
dos aprovou, na noite de 
segunda-feira (16), por 
346 votos a 97, a urgên-
cia para a tramitação do 

projeto de decreto legislativo (PDL) 
314/2025 que suspende os efeitos do 
decreto do governo que altera regras 
do Imposto sobre Operações Finan-
ceiras (IOF).

A urgência foi aprovada, mas não 
foi definida a votação do mérito do 
texto do decreto, que deve ocorrer ain-
da esta semana.

O pedido de urgência foi apresenta-
do pelo deputado Zucco (PL-RS), logo 
após a publicação da norma pelo go-
verno na semana passada.

Ao anunciar que colocaria a pro-
posta em votação, o presidente da 
Casa, deputado Hugo Motta (Republi-
canos-PB), disse que o clima na Casa 
era contra o decreto do IOF.

“Conforme tenho dito nos últimos 
dias, o clima na Câmara não é favorá-
vel para o aumento de impostos com 
objetivo arrecadatório para resolver 
nossos problemas fiscais”, disse Motta.

As alterações modificaram um de-

creto anterior que também tratava das 
regras do IOF. Entre as medidas pro-
postas pelo governo estão o aumento 
na taxação das apostas eletrônicas, as 
chamadas bets, de 12% para 18%; das 
fintechs, de 9% para 15% a alíquota 
da Contribuição Social sobre o Lucro 
Líquido (CSLL), igualando-se aos ban-
cos tradicionais; a taxação das Letras 
de Crédito Imobiliário (LCI) e Letras de 
Crédito do Agronegócio (LCA), títulos 
que atualmente são isentos de Impos-
to de Renda.

O decreto faz parte de medidas ela-
boradas pelo Ministério da Fazenda, 
juntamente com uma Medida Provi-
sória (MP) para reforçar as receitas do 
governo e atender às metas do arca-
bouço fiscal.

O líder da federação PT-PCdoB e 
PV, Lindbergh Farias (PT-RJ), criticou 
a oposição, afirmando que a medida 
atinge o andar de cima e não recai so-
bre a população mais pobre.

“O trabalhador na ponta não sofre 
com essas medidas. É uma medida 
que pega o andar de cima. Temos um 
problema no país quando a gente vê 
setores, grupos econômicos bradan-

do a necessidade de um ajuste fiscal, 
mas é só em cima do povo pobre. Na 
hora em que vem uma alternativa, eles 
dizem que não querem pagar impos-
to”, criticou.

A líder do PSol, Talíria Petroni (RJ) 
também apontou que o aumento in-
cide sobre a parcela mais rica da po-
pulação e que visa evitar cortes nas 
áreas sociais.

“Eu quero é ver ter coragem de cor-
tar parte dos R$ 50 bilhões em emen-
das parlamentares, que representa um 
quarto do orçamento discricionário 
brasileiro. Isso equivale a cinco Bol-
sas Família, equivale a quatro vezes o 
orçamento da Educação e a três vezes 
e meio o orçamento da Saúde”, argu-
mentou.

O autor do pedido de urgência, 
deputado Zucco, defendeu a votação 
com o argumento do alto gasto do go-
verno em viagens e diárias. “São R$ 7 
bilhões”, disse sem apresentar dados 
que comprovem o valor citado.

O deputado Alex Manente (Cidada-
nia-SP) também defendeu a urgência 
para a tramitação do projeto que der-
ruba o decreto do governo. (AB)
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Publicidade Legal

AVISO DE REVOGAÇÃO 
DE LICITAÇÃO

PE nº140R/2024, Processo 
nº16.621/2024

OBJETO: processo licitatório 

de Registro de Preços 

para possível aquisição de 

Emulsão sela trincas,  CAUQ 

(Concreto asfáltico usinado 

a quente para aplicação 

a frio) embalado e CAUQ 

(Concreto asfáltico usinado 

a quente para aplicação a 

frio) a granel para reparos 

de pavimentação, atendendo 

a secretaria de Serviços e 

Urbanização da Prefeitura 

Municipal de Itanhaém.

Tiago Rodrigues Cervantes, 

Prefeito Municipal de 

Itanhaém – São Paulo, 
nos usos das atribuições 

que lhe são conferidas 

por Lei e por solicitação 

da Secretaria de Serviços 

Públicos e Zeladoria para 

a readequação do certame, 

decide que considerando que 

a continuação deste certame 

mostra-se inconveniente à 

Administração Municipal 

neste momento, REVOGA a 

presente licitação.  

Itanhaém, 17 de 
Junho de 2.025.

Tiago Rodrigues Cervantes  
Prefeito Municipal. 
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AVISO DE 
HOMOLOGAÇÃO E 

ADJUDICAÇÃO - PREGÃO 
ELETRONICO N°39/2025  
PROCESSO N°1842/2025

Informo que a Licitação, 

na modalidade de Pregão 

eletrônico n°39/2025, 
Processo nº 1842/2025, foi 
homologada e adjudicada 

pelo Senhor Prefeito Municipal 

no dia 06/06/2025, Item 1 em 
favor da empresa LOUREIRO 

E FIGUEIREDO COMERCIO 

DE VEICULOS LTDA - 

CNPJ: 40.976.095/0001-06, 
adjudicada no valor total 

de R$ 143.790,00 (Cento e 
quarenta e três mil setecentos 

e noventa reais). 

Itanhaém-SP, 16 de
junho de 2025.

Tiago Rodrigues Cervantes  
Prefeito Municipal
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EDITAL DE INTIMAÇÃO - PRAZO DE 20 DIAS. PROC. 0003310-06.2025.8.26.0562 (482/08). A 
Dra. Rejane Rodrigues Lage, Juíza de Direito Titular da 9ª. Vara Cível do Foro de Santos/SP., na 
forma lei, etc... FAZ SABER a ANA ELIZE FERREIRA NALI, CPF. 168.410.448-35, que tramita a 
Ação de Cumprimento de Sentença, ajuizada por Sociedade Visconde de São Leopoldo. 
Encontrando-se a Ré, em lugar ignorado, foi deferida sua INTIMAÇÃO por EDITAL, para que, no 
prazo de 15 dias, a fluir após os 20 dias supra, deposite o valor da condenação de R$ 13.394,22 
(03/25), ssoobb  ppeennaa  ddee  ppaaggaarr  mmuullttaa  ee  hhoonnoorráárriiooss  ddee  aaddvvooggaaddoo  ddee  1100%%,,  aalléémm  ddee  ppeennhhoorraa  ee  aavvaalliiaaççããoo  ddee  
ttaannttooss  bbeennss  qquuaannttoo  bbaasstteemm  ppaarraa  aa  ssaattiissffaaççããoo  ddoo  ddéébbiittoo.. Fica a Ré advertida de que, transcorrido o 
prazo previsto no art. 523 sem o pagto. voluntário, inicia-se o prazo de 15 dias, para que, 
independentemente de penhora ou nova intimação, apresente, nos próprios autos, sua impugnação. 
Será o edital publicado na forma da lei. NADA MAIS. - 

EDITAL DE INTIMAÇÃO - PRAZO DE 20 DIAS. PROC. 0003429-64.2025.8.26.0562 (1.155/10). A 
Dra. Rejane Rodrigues Lage, Juíza de Direito Titular da 9ª. Vara Cível do Foro de Santos/SP., na 
forma lei, etc.. FAZ SABER a RAFAEL DOS SANTOS NAZARETH, CPF. 220.923.778-50, que 
tramita a Ação de Cumprimento de Sentença, ajuizada por Sociedade Visconde de São 
Leopoldo. Encontrando-se o Réu, em lugar ignorado, foi deferida sua INTIMAÇÃO por EDITAL, para 
que, no prazo de 15 dias, a fluir após os 20 dias supra, deposite o valor da condenação de 
R$120.506,99 (02/25), ssoobb  ppeennaa  ddee  ppaaggaarr  mmuullttaa  ee  hhoonnoorráárriiooss  ddee  aaddvvooggaaddoo  ddee  1100%%,,  aalléémm  ddee  ppeennhhoorraa  
ee  aavvaalliiaaççããoo  ddee  ttaannttooss  bbeennss  qquuaannttoo  bbaasstteemm  ppaarraa  aa  ssaattiissffaaççããoo  ddoo  ddéébbiittoo.. Fica o Réu advertido de que, 
transcorrido o prazo previsto no art. 523 sem o pagto. voluntário, inicia-se o prazo de 15 dias, para que, 
independentemente de penhora ou nova intimação, apresente, nos próprios autos, sua impugnação. 
Será o edital publicado na forma da lei. NADA MAIS. – 

EDITAL DE INTIMAÇÃO PRAZO DE 20 (VINTE) DIAS. PROCESSO Nº 0010266-
19.2017.8.26.0562. O M.M. Juiz de Direito da 07ª Vara Cível da Comarca de Santos, Estado de São 
Paulo, Dr. José Alonso Beltrame Junior, na forma da Lei, FAZ SABER a Vanessa Coelho 
Anunciato CPF n° 288.156.508-57, Armani Coelho Rocha CPF n° 024.484.200-09 e a Allan 
Coelho Rocha CPF n° 024.484.190-00, que nos autos da Ação de Procedimento Comum, em fase 
de Cumprimento de Sentença requerida por Condomínio Edifício Anglo Americano para 
cobrança de despesas de condomínio em atraso foram penhorados os direitos sobre o usufruto dos 
imóveis objeto das matrículas n° 38.316 e 38.252 do 3° CRI/Santos (apto. 1009 e 505 do Condomínio 
Edifício Anglo Americano, sito a Av. Washington Luiz, 466, Santos/SP). Encontrando-se os 
proprietários e nus proprietários em lugar incerto e não sabido (todos os endereços conhecidos foram 
diligenciados), foi determinada a sua INTIMAÇÃO, por EDITAL, para apresentar eventual impugnação 
à penhora, em 15 dias. Será o presente edital, por extrato, afixado e publicado na forma da lei. NADA 
MAIS. Dado e passado nesta cidade de Santos, aos 22 de maio de 2025. – 

EDITAL DE CITAÇÃO - PRAZO DE 20 DIAS. PROCESSO 
Nº 1000332-82.2023.8.26.0441. O(A) MM. Juiz(a) de 
Direito da 1ª Vara, do Foro de Peruíbe, Estado de São 
Paulo, Dr(a). GUILHERME PINHO RIBEIRO, na forma da 
Lei, etc. FAZ SABER a(o) DANIEL DA SILVA CANELAS 
EIRELI, CNPJ 33.903.442/0001-05 e DANIEL DA SILVA 
CANELAS, CPF 307.106.918-90, que lhes foi proposta 
uma ação de Procedimento Comum Cível por parte de 
C.E.C.M.P.S. das Regiões Metropolitanas da Baixanda 
Santista e Grande São Paulo Ltda - UNICRED 
METROPOLITANA. Encontrando-se os réus em lugar 
incerto e não sabido, foi determinada a sua CITAÇÃO, por 
EDITAL, para os atos e termos da ação proposta e para 
que, no prazo de 15 dias, que fluirá após o decurso do 
prazo do presente edital, apresente resposta. Não sendo 
contestada a ação, o réu será considerado revel, caso em 
que será nomeado curador especial. Será o presente 
edital, por extrato, afixado e publicado na forma da lei. 
NADA MAIS. Dado e passado nesta cidade de Peruíbe, 
aos 26 de fevereiro de 2025. 

 

 SINDICATO DOS FUNCIONÁRIOS PÚBLICOS
DA PREFEITURA MUNICIPAL DE GUARUJÁ

EDITAL DE CONVOCAÇÃO
O SINDICATO DOS FUNCIONÁRIOS PÚBLICOS DA PREFEITURA MUNICIPAL DE 
GUARUJÁ, entidade sindical primária possuidora do CNPJ nº 57.736.217/0001-81, com sede na 
Rua Manoel Hipólito do Rego nº 84, Bairro Jardim Esperança - Distrito de Vicente de Carvalho, Co-
marca de Guarujá, Estado de São Paulo, por seu Presidente, Sr ZOEL GARCIA SIQUEIRA, usando 
das atribuições que lhe são conferidas pelo Estatuto Social, CONVOCA a todos os seus associados em 
gozo de seus direitos estatutários, a comparecerem em ASSEMBLÉIA GERAL ORDINÁRIA, que 
será realizada na, sede social da entidade, no dia 26 de junho de 2025, quinta-feira às 18h em primeira 
convocação e às 18h30 em segunda convocação, com qualquer número de associados presentes, caso 
não haja obtido o número legal na primeira para discutirem e deliberarem a seguinte

O  R  D  E  M         D   O        D   I   A:
Item único: Leitura, discussão, aprovação ou não, do Parecer do conselho Fiscal; Relatório da 
diretoria e PRESTAÇÃO DE CONTAS da entidade sindical referente ao exercício de 2024.
Para que ninguém alegue ignorância, vai o presente Edital de Convocação publicado na imprensa e 
demais locais de costume.

Guarujá, 18 de junho de 2025. 
ZOEL GARCIA SIQUEIRA - PRESIDENTE

SINDICATO DOS OPERÁRIOS E TRABALHADORES
PORTUÁRIOS EM GERAL NAS ADMINISTRAÇÕES

DOS PORTOS, TERMINAIS PRIVATIVOS E
RETROPORTOS DO ESTADO DE SÃO PAULO

Pelo presente edital convoco todos os trabalhadores com vinculo de emprego a prazo indeter-
minado, na atividade de capatazia, com a empresa TERMINAL 12A S.A., que são represen-
tados por esta Entidade Sindical, para se reunirem em Assembleia Geral Extraordinária, na 
terça-feira, dia 24/06/2025, na sede social do SINTRAPORT, sito Rua General Câmara, nº 
258, Centro, Santos/SP, às 08hs:30min em primeira convocação, com o quorum regimental, 
ou às 09hs, em segunda convocação, com qualquer número de presentes, afim de apreciar a 
seguinte:

ORDEM DO DIA
1 - Tomar conhecimento, discutir e deliberar sobre a proposta de Acordo Coletivo de Trabalho, 
apresentada pela empresa  TERMINAL 12A S.A., referente a Data- Base 2025.
2 - Autorizar a Diretoria do Sindicato a negociar e firmar Acordo Coletivo de Trabalho, bem 
como se infrutífera as negociações instaurar dissídio coletivo. 

Santos, 18 de junho de 2025.
Claudiomiro Machado

Presidente

ASSEMBLEIA GERAL EXTRAORDINÁRIA

SINDICATO DAS EMPRESAS DE SERVIÇOS CONTÁBEIS E DAS EMPRESAS
DE ASSESSORAMENTO, PERÍCIAS, INFORMAÇÕES E PESQUISAS DA

BAIXADA SANTISTA – SESCON BAIXADA SANTISTA
CNPJ: 05.994.353/0001-78

ASSEMBLEIA GERAL ORDINÁRIA
EDITAL DE CONVOCAÇÃO

O SINDICATO DAS EMPRESAS DE SERVIÇOS CONTÁBEIS, DE EMPRESAS DE 
ASSESSORAMENTO, PERÍCIAS, INFORMAÇÕES E PESQUISAS DA BAIXADA SANTISTA 
– SESCON BAIXADA SANTISTA, com sede na Avenida Ana Costa n° 146, cj. 2008, nesta cidade de Santos/
SP, convoca nos termos do § 3 do artigo 16 e artigo 18, inciso I do Estatuto Social, todos os filiados associados, 
pertencentes à base territorial do sindicato, quites e em pleno gozo de seus direitos sindicais, para participarem da 
Assembleia Geral Ordinária, no dia 26 de Junho de 2025 às 16:00 hrs, em primeira convocação, ou às 16:30 
hrs, em segunda convocação com qualquer número de filiados associados presentes, na sede da entidade, para 
deliberarem sobre a seguinte ordem do dia:
a) Leitura, discussão e votação do Relatório de Prestação de Contas da Diretoria e Balanço do Exercício de 2024, 
com parecer do Conselho Fiscal e da recomendação do Conselho Consultivo;

Santos, 18 de Junho de 2025.
CARLOS HENRIQUE GOMES DA CRUZ

Presidente 

EDITAL DE CONVOCAÇÃO

ASSEMBLEIA GERAL ORDINÁRIA

SINDICATO DOS SERVIDORES PÚBLICOS MUNICIPAIS DE SANTOS, por sua Coordenadora Geral, no 
uso das prerrogativas que lhe confere o Estatuto Social em seu artigo 21, CONVOCA, todos os Servidores 
Públicos Municipais sindicalizados, ativos ou inativos, da Administração Pública Direta, Câmara Municipal, 
autarquias e Fundações, para ASSEMBLEIA GERAL ORDINÁRIA, de apreciação de balanço financeiro 
e patrimonial, nos termos do artigo 17, alínea “h”, do Estatuto da entidade, que será realizada no dia 26/06/2025 
(quinta-feira) às 17:000h, em primeira convocação com o quorum mínimo estatutário,  e às 18:00h, em segunda 
convocação ,  com qualquer número de sindicalizados presentes, que será realizada na sede da entidade sindical 
situada à Av. Campos Sales, 106 – Vila Nova – Santos/SP.  Nos termos do artigo 23 e do artigo 27, alínea “d” 
do estatuto da entidade, que o Coordenador de Finanças e os Conselheiros Fiscais realizem seus competes.

Santos, 18 de junho de 2025

MARCIA ESTER CALDAS DOS SANTOS
Coordenadora Geral  
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Anuncie: 
(13) 99149-7354 
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A leitura 
na medida 

certa.

 A O Governo do Estado de 
São Paulo, por meio da Secre-
taria de Parcerias em Investi-
mentos (SPI), lançou consulta 
pública para receber contribui-
ções da sociedade sobre o pro-
jeto de concessão administra-
tiva de seis parques urbanos 
da cidade de São Paulo. A ini-
ciativa integra o Programa de 
Parcerias em Investimentos 
(PPI-SP) e tem como objetivo 
qualificar a gestão, operação, 
manutenção e infraestrutura 
desses espaços públicos.

As unidades contempladas 
no projeto são atualmente ge-
ridas pela Coordenadoria de 
Parques, vinculada à Secreta-
ria de Meio Ambiente, Infraes-

Consulta pública para concessão de 6 parques de SP prevê R$ 144,7 mi
trutura e Logística (SEMIL). 
São elas: Parque da Juventude 
Dom Paulo Evaristo Arns, Par-
que Estadual do Belém Manoel 
Pitta, Parque Ecológico do Tie-
tê – Núcleo Engenheiro Gou-
lart, Parque Vila Jacuí, Parque 
Maria Cristina Hellmeister de 
Abreu e Parque Itaim Biacica.

Os documentos com todos 
os detalhes estarão disponíveis 
a partir de 16 de junho no site 
da SPI (www.parceriaseminves-
timentos.sp.gov.br) e também 
no data room do projeto. Para 
acessar o ambiente virtual 
com os materiais completos, 
é necessário fazer solicitação 
por e-mail (parquesurbanos@
cpp.sp.gov.br), informando da-

sempenho como a manuten-
ção e conservação de ativos, 
a gestão de resíduos sólidos e 
a satisfação do usuário. Com 
isso, estimularemos a conces-
sionária a manter a máxima 
qualidade na prestação do ser-
viço”, enfatiza a secretária de 
Meio Ambiente, Infraestru-
tura e Logística de São Paulo, 
Natália Resende. Segundo ela, 
os novos contratos serão mais 
avançados que os utilizados 
nas primeiras concessões de 
parques estaduais. “Aprende-
mos com a experiência e apri-
moramos, com metas e pra-
zos melhor definidos, e mais 
fiscalização. Dessa forma, por 
exemplo, os investimentos 

dos pessoais e institucionais. 
As contribuições podem ser 
enviadas até 17 de julho.

A modelagem propõe um 
contrato de concessão por 30 
anos e estima mais de R$ 144,7 
milhões em investimentos ao 
longo do período, sendo R$ 
60,4 milhões já nos primeiros 
quatro anos. Entre as melho-
rias previstas estão a requalifi-
cação das estruturas existen-
tes, a ampliação de áreas de 
lazer, a criação de equipamen-
tos esportivos e a implantação 
de novos serviços voltados ao 
bem-estar da população.

Um dos destaques é a reati-
vação do conjunto aquático no 
Parque Ecológico do Tietê, que 

contará com piscinas para re-
creação, prática esportiva e uso 
infantil. Também estão previs-
tas estruturas para geração de 
receitas, como estacionamen-
tos e espaços comerciais, ga-
rantindo sustentabilidade fi-
nanceira ao projeto.

A concessionária será re-
munerada também por con-
traprestação pública do Es-
tado, limitada a até R$ 23,7 
milhões anuais, condicionada 
ao cumprimento de indicado-
res de desempenho e metas de 
qualidade.

“A contraprestação do es-
tado está condicionada ao 
cumprimento de metas de 
qualidade e indicadores de de-

principais obrigatórios esta-
rão concentrados nos primei-
ros anos de contrato, melho-
rando a satisfação do usuário 
e o cuidado com o meio am-
biente”, diz.

PLANOS DIRETORES.
Cinco desses parques – o Par-
que Estadual do Belém – Ma-
noel Pitta (Belém); o Núcleo 
de Lazer Itaim Biacica (Vila Sea-
bra); o Núcleo de Lazer Vila Ja-
cuí (São Miguel Paulista); o Par-
que Ecológico Tietê (Vila Santo 
Henrique) e o Núcleo de Lazer 
Maria Cristina Hellmeister de 
Abreu (Jardim Helena) estão 
com consulta pública aberta 
sobre os Planos Diretores. (GSP)

 A O Departamento de Ho-
micídios e Proteção à Pessoa 
(DHPP) mantém as investiga-
ções para esclarecer todas as 
circunstâncias da morte mis-
teriosa do empresário Adal-
berto Amarilio Júnior, encon-
trado morto em um buraco 
no Autódromo de Interlagos, 
em São Paulo. 

Com o  resultado do lau-
do do Instituto Médico Le-
gal (IML) divulgado nesta se-
gunda-feira (16/6), a natureza 
do inquérito foi alterada para 
homicídio, segundo informa-
ções da Segurança Pública de 

Laudo revela assassinato 
de empresário em Interlagos

Adalberto Amarilio Júnior foi 
encontrado morto em um 
buraco no Autódromo de 
Interlagos, em São Paulo; caso 
segue em investigação

REPRODUÇÃO

São Paulo (SSP-SP).  Inicial-
mente o caso era investigado 
como  morte suspeita a es-
clarecer. 

Isso porque o lau-
do indicou que a cau-
sa da morte foi violenta 
por asfixia, ou seja, ele foi 
assassinado.

Os peritos também  en-
contraram escoriações no 
pescoço de Adalberto, que 
podem indicar esganadura. 
A polícia  já considerou a hi-
pótese de ele ter sofrido um 
golpe mata-leão durante al-
gum confronto.

Adalberto Amarilio Júnior foi encontrado morto em um buraco 
no Autódromo de Interlagos, na zona sul da cidade de São Paulo

A SSP-SP diz que não serão 
divulgadas mais informações 
para preservar e garantir a au-
tonomia do trabalho policial.

CARRO.
Vestígios de sangue foram en-
contrados no carro do em-
presário. Após o material ge-
nético ter sido detectado, o 
DHPP  solicitou nova perícia 
no veículo.

A diretora  do  Departa-
mento de Homicídios e de Pro-
teção à Pessoa (DHPP),  Ival-
da  Aleixo,  responsável pelo 
caso, acredita que as marcas 

Ele havia ido ao local par-
ticipar de um evento de expe-
riências com motos, o Festival 
Interlagos.

As suspeitas indicavam 
que quem deixou o corpo da 
vítima sabia que o buraco se-
ria concretado  e planejava 
usar isso para eliminar qual-
quer evidência.

PATRIMÔNIO DO 
EMPRESÁRIO.
O patrimônio do empresá-
rio impressionou. Adalber-
to tinha vários  imóveis em 
seu nome, como apartamen-
to, casa, carros de luxo e em-
presa.

As informações foram for-
necidas pela mulher dele, Fer-
nanda Grando Dândalo, de 34 
anos, em depoimento à polí-
cia, ao qual a CNN teve acesso.

Desde o início do caso, 
Fernanda acredita que o ma-
rido  tenha sido vítima de 
crime. (Lucas Souza)

de sangue já estivessem no 
veículo antes do crime, mas 
também aguarda o resultado 
desse laudo.

O  laudo do IML também 
informa que não foram en-

contrados drogas e álcool 
em Adalberto, o que  expõe 
contradição no depoimento 
do amigo que estava com o 
empresário no evento, Rafael 
Aliste. Inicialmente, ele disse 
à polícia que o empresário e 
ele tomaram cerveja e fuma-
ram maconha.

A delegada do DHPP já ha-
via dito que o primeiro depoi-
mento de Aliste apresentava 
“lacunas e contradições”. A 
incoerência entre o laudo e a 
versão inicial apresentada por 
Aliste reforçam suspeitas so-
bre inconsistências.

MORTE E INVESTIGAÇÃO.
O empresário estava desapa-
recido desde o dia 30 de maio 
e foi encontrado morto, sem 
as calças e sem o tênis, na ter-
ça-feira (3/6) em um buraco 
de obra com cerca de 3 metros 
de profundidade e 50 centí-
metros de largura, no Autó-
dromo de Interlagos. 
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 A Pesquisa Datafolha mos-
tra que 76% dos brasileiros 
são contra o aumento do nú-
mero de deputados federais 
de 513 para 531. A mudança foi 
aprovada pela Câmara no iní-
cio de maio e entrou na pauta 
para votação no Senado nesta 
terça-feira (17).

O levantamento do Data-
folha indica que apenas 20% 
da população é a favor da am-
pliação, enquanto 2% não sa-
bem e 1% se diz indiferente. 
Foram entrevistadas 2.004 
pessoas com 16 anos ou mais 
nos dias 10 e 11 de junho, com 
margem de erro de dois pon-
tos percentuais.

76% são contra aumento no 
número de deputados

Levantamento do Datafolha indica que apenas 20% da 
população é a favor da ampliação, enquanto 2% não sabem 

MARCELO CAMARGO/AGENCIA BRASIL 

A alteração, prevista em 
um projeto de lei comple-
mentar, tem como objetivo 
redistribuir as cadeiras entre 
os estados de acordo com os 
dados populacionais do Cen-
so de 2022 do IBGE. A última 
atualização foi feita em 1994, 
com base no Censo de 1985.

A mudança segue uma de-
cisão do STF (Supremo Tribu-
nal Federal) de 2023. A pedido 
do Pará, a corte determinou 
que o Congresso ajuste a dis-
tribuição até o próximo dia 
30 de junho, caso contrário 
caberá ao TSE (Tribunal Supe-
rior Eleitoral) definir a divisão 
até outubro, já para as próxi-

Mudança foi aprovada pela Câmara no início de maio e entrou na 
pauta para votação no Senado ontem

mas eleições.
O projeto está entre os 

quatro itens pautados para 
a sessão do Senado desta ter-
ça (17), mas depende de uma 
aprovação de urgência pelos 
senadores. O presidente da 
Casa, Davi Alcolumbre (União 
Brasil-AP), disse que atendeu 
a um pedido do presidente da 
Câmara, Hugo Motta (Repu-
blicanos-PB).

Para passar, o texto precisa 
dos votos da maioria absolu-
ta, ou seja, 41 dos 81 senado-
res, independentemente de 
quantos estiverem na sessão. 
Depois, segue para sanção do 
presidente Lula (PT).

 A O Fundo Amazônia apro-
vou R$ 1,189 bilhão em proje-
tos no primeiro semestre de 
2025 e registrou o melhor de-
sempenho de destinação dos 
recursos desde a criação do 
mecanismo em 2009. O resul-
tado foi alcançado depois de 
dobrar a captação, com adesão 
de novos doadores  e a interna-
lização de R$ 1 bilhão nos últi-
mos dois anos.

Gerida pelo BNDES e coor-
denada pelo Ministério do 
Meio Ambiente e Mudança 
do Clima (MMA), a ferramen-
ta foi criada para financiar a 
conservação, monitoramento 
e desenvolvimento sustentá-
vel do bioma.

Em 16 anos de existência 
foram aprovados projetos que 
somam R$ 5,6 bilhões e o de-
sembolso para execução al-
cançou R$ 2,7 bilhões, após os 
processos de estruturação e 

Fundo Amazônia bate recorde ao 
destinar mais de R$ 1 bilhão em 2025

Em 16 anos 
de existência 
foram aprovados 
projetos que 
somam R$ 5,6 
bilhões e o 
desembolso 
para execução 
alcançou R$ 2,7 
bilhões

contratação.
Com o passar dos anos, os 

valores foram ampliados al-
cançando 133 iniciativas, em 
especial após 2023, quando fo-
ram aprovados 23,3% dos pro-
jetos que somaram R$ 584 mi-
lhões e R$ 947 milhões, em 
2024. (AB)

 A Assumindo de vez o pro-
tagonismo político na guerra 
entre Israel e o Irã, o presiden-
te Donald Trump exigiu que a 
teocracia persa se renda incon-
dicionalmente. Também afir-
mou que o líder do regime, aia-
tolá Ali Khamenei, é “um alvo 
fácil”, mas que os Estados Uni-
dos não irão matá-lo” ao me-
nos não por enquanto”.

A ameaça pouco sutil foi 
publicada na rede Truth So-
cial, e veio depois de Trump ter 
dito para todos os moradores 
de Teerã deixarem a cidade na 
véspera. Ele também afirmou 
que não está trabalhando por 
um cessar-fogo entre o Irã e Is-
rael, e sim pelo “fim da guerra”, 
que veio na forma de ultimato.

“Nós sabemos exatamen-
te onde o dito “líder supremo” 
está escondido. Ele é um alvo 
fácil, mas está a salvo lá Nós 
não vamos matá-lo (matar!), 
ao menos não por enquanto. 

Trump exige 
rendição do Irã 

Mas não queremos mísseis 
disparados contra civis ou sol-
dados americanos. Nossa pa-
ciência está acabando”, escre-
veu. Logo depois, completou 
com maiúsculas: “RENDIÇÃO 
INCONDICIONAL”.

Trump propositadamente 
fala com se os EUA, e não Israel, 
estivessem em guerra, embo-
ra confunda as coisas ao falar 
em soldados americanos, ele já 
havia dito que qualquer reta-
liação contra alvos de Washin-
gton seria uma declaração de 
guerra.

A entrada ativa dele no con-
flito que eclodiu quando o Es-
tado judeu atacou a teocra-
cia islâmica na sexta passada 
(13) mudou o cenário político 
da guerra, que viu uma noi-
te com uma troca um pouco 
menos intensa de ataques de 
lado a lado, nem por isso me-
nos mortífera, como a morte 
de 24 iranianos. (FP)

Fundo Amazônia aprovou R$ 1,1 bi em projetos no primeiro 
semestre de 2025 e registrou o melhor desempenho desde 2009
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 A A Polícia Federal indiciou 
o ex-presidente Jair Bolsonaro 
(PL), o vereador Carlos Bolso-
naro (PL-RJ), filho dele, e o de-
putado federal Alexandre Ra-
magem (PL-RJ), no inquérito 
que investiga o caso da “Abin 
paralela”.

Mais de 30 pessoas foram 
indiciadas pela PF, que enviou 
o relatório final ao STF (Supre-
mo Tribunal Federal). As apu-
rações apontam que o esque-
ma teria ocorrido no governo 
Bolsonaro, quando Rama-
gem era diretor-geral da Abin 
(Agência Brasileira de Inteli-
gência).

Entre os indiciados, está 
o atual diretor-geral da Abin, 
Luiz Fernando Corrêa. Nomea-
do para o cargo no governo 
Lula (PT), ele é suspeito de ter 
autorizado uma ação hacker 
da agência contra autoridades 
do governo do Paraguai, como 
revelou o UOL. 

Outros integrantes da atual 
cúpula de comando da Abin 
também foram indiciados. 
Luiz Carlos Nóbrega, chefe de 

Apurações apontam que o esquema teria ocorrido no governo 
Bolsonaro, quando Ramagem era diretor-geral da Abin 

VALTER CAMPANATO/AGENCIA BRASIL

PF indicia Bolsonaro, Carlos 
e Ramagem no caso da Abin

JUSTIÇA. Mais de 30 pessoas foram indiciadas pela PF, que enviou o relatório final ao STF 

gabinete de Corrêa, e José Fer-
nando Chuv, corregedor-geral 
do órgão, também aparecem 
no relatório final da PF. Além 
deles, constam o ex-diretor-
-adjunto da Abin, Alessandro 
Moretti, e Paulo Maurício For-
tunato, que era secretário de 
Planejamento do órgão na 
gestão de Corrêa e foi afasta-
do do cargo pelo ministro do 
STF Alexandre de Moraes, em 
2023, por suspeita de integrar 
o esquema de monitoramen-
to ilegal. 

Inquérito apura uso da 
Abin para ações ilegais de es-
pionagem. A investigação foi 
aberta no primeiro ano do go-
verno Lula, para investigar in-
dícios de que a agência tenha 
sido aparelhada e usada de for-
ma ilegal pelo ex-presidente e 
Ramagem e se estendeu para 
ações suspeitas de espiona-
gem durante a gestão petista.

Suspeita de obstrução de 
justiça. A PF apura também 
indícios de que Corrêa, atual 
diretor, tenha agido para atra-
palhar as investigações sobre 

a “Abin paralela”, assim como 
outros integrantes de sua ges-
tão. Segundo investigadores, 
esse seria um dos motivos 
para a demora na conclusão 
desse inquérito.

INDICIADOS.

Bolsonaro e Ramagem nega-
ram a espionagem. Durante 
live com os filhos em janei-
ro do ano passado, o ex-presi-
dente disse que a “tal da Abin 
paralela” não existiu e que as 
informações dos serviços de 
inteligência não chegavam 
para ele. Já Ramagem acusou 
a Polícia Federal de “fazer al-
voroço” em cima do caso, em 
entrevista ao UOL em julho de 
2024. Segundo ele, as conclu-
sões da PF têm “ilações rasas 
e conjecturas”. A reportagem 
entrou em contato com as de-
fesas de Ramagem e Bolsona-
ro e aguarda posicionamento.

Carlos Bolsonaro culpou o 
governo Lula. “Alguém tinha 
alguma dúvida que a PF do 
Lula faria isso comigo?”, pos-
tou o vereador ontem. (FP)

Servidores 
da Abin 
cobram 
demissão 

 A A Intelis, associação que 
representa os servidores da 
Abin, pediu nesta terça-feira 
(17) a saída do diretor-geral, 
Luiz Fernando Corrêa, dian-
te do indiciamento dele pela 
Polícia Federal no inquérito 
da chamada “Abin paralela”.

“É inadmissível que indiví-
duos sobre quem pesam acu-
sações graves de obstrução de 
justiça continuem ocupando 
cargos de comando na Abin”, 
diz a associação em nota.

“O próprio diretor-geral 
afastou de cargos servidores 
orgânicos que eram apenas 
citados nas investigações. 
Pela mesma lógica, não pode 
ele próprio se manter no car-
go máximo da agência”, com-
plementa.

Corrêa foi indiciado pela 
PF por obstrução de justiça 
junto ao ex-presidente Jair 
Bolsonaro (PL), ao vereador 
Carlos Bolsonaro (PL-RJ) e ao 
deputado federal Alexandre 
Ramagem (PL-RJ), ex-diretor-
-geral da agência. A direção 
atual da Abin foi procurada 
pela reportagem, mas ainda 
não houve resposta. (FP)

DIRETOR-GERAL

Quando Motta assumiu 
a presidência da Câmara em 
janeiro, ele indicou que, em 
vez de simplesmente redis-
tribuir o número de deputa-
dos federais, gostaria de au-
mentar o número total de 
cadeiras, de forma que ne-
nhum estado perdesse repre-
sentantes, inclusive o seu, a 
Paraíba.

Na solução adotada pelo 

seu conterrâneo, o relator Da-
mião Feliciano (União Pau-
lo), nenhum estado perde-
rá lugares, e nove ganharão: 
Pará e Santa Catarina (4 cada 
um), Amazonas, Mato Gros-
so e Rio Grande do Norte (2), 
Goiás, Ceará, Paraná e Minas 
Gerais (1).

O projeto não corrige as 
disparidades de representa-
tividade entre as unidades fe-

derativas.
A votação na Casa ocorreu 

de maneira apressada e ter-
minou com um placar de 270 
votos a favor e 207 contrários. 
Os deputados aprovaram a 
urgência do projeto horas an-
tes, evitando que o tema fos-
se levado para discussão nas 
comissões.

A Câmara calcula em R$ 
64,6 milhões por ano o au-
mento de custos com a cria-
ção das vagas, incluindo sa-
lários, benefícios e estrutura 
para os 18 novos parlamenta-
res. O relator Feliciano afirma 
que esse valor seria absorvido 
pelo orçamento atual, sem 
custo adicional.

O impacto total, porém, 
deve ser maior, uma vez que 
esses deputados poderão in-
dicar emendas ao orçamento. 
Além disso, aumentarão as 
despesas das Assembleias Le-
gislativas dos estados, já que a 
Constituição vincula o núme-
ro de deputados estaduais ao 
de federais. (FP)
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Curtas

BATISMO. Gracyanne Bar-
bosa vive um novo mo-
mento em sua vida pes-
soal. A influenciadora e 
musa fitness foi batizada 
em um culto evangélico 
liderado pelo empresário e 
coach Pablo Marçal, na ter-
ça-feira (17), marcando ofi-
cialmente sua conversão 
ao evangelho. A cerimô-
nia reuniu dezenas de pes-
soas e foi parte do chama-
do “Método IP”, congresso 
criado por Marçal que mis-
tura ensinamentos bíbli-
cos com discursos sobre 
propósito e prosperidade.

FIM. O Planet Hemp 
anunciou na terça-feira 
(17) que fará sua turnê de 
despedida dos palcos. A 
banda, famosa por mistu-
rar rap e punk, falar sobre 
temas sociais e defender 
a legalização da maconha, 
vai encerrar as atividades 
depois dos shows. “Senho-
ras e senhores, o Planet 
Hemp vai acabar”, disse 
Marcelo D2, vocalista do 
grupo, em um encontro 
com a imprensa em São 
Paulo.

OVERDOSE . R. Kelly, 
rapper condenado por 
extorsão, tráfico sexual 
e abuso sexual infantil, 
foi hospitalizado após 
sofrer uma overdose na 
prisão. O advogado do 
artista, Beau Brindley, 
acusa os funcionários 
da penitenciária da Ca-
rolina do Norte onde ele 
cumpre sua sentença de 
terem intencionalmen-
te dado remédios em 
excesso para ele. 

“Acho importante 
mostrar que 
também existem 
gays como eu”. 

Ator Marco Nanini 

sobre não esconder a 

sua sexualidade.

A 
bateria Pegada da Co-
ruja, da escola Tercei-
ro Milênio, comunida-
de da região do Grajaú, 
terá a empresária e 

influencer carioca, Sávia David, 
como a nova rainha de bateria. A 
corte ainda contará com as prin-
cesas Geovanna Pyetra e Marcel-
la Cavalcanti, vindas do proje-
to social Estrelas do Amanhã.  A 
convite da presidência da Estrela 
do Terceiro Milênio, a atual musa 
da campeã carioca Beija-Flor, Sá-
via David, aceitou ser a nova ra-
inha. “Estamos muito felizes pela 
chegada da Sávia. Ela tem uma 
energia contagiante, gosta muito 
da nossa escola e o carinho da co-
munidade é recíproco. Será um 
grande momento para ela e para 
nós”, declara o presidente Gilber-
to Rodrigues. De volta à terra da 
garoa, após um ano sem desfilar 

ESTRELA DO TERCEIRO MILÊNIO  
Sávia David é nova rainha
Bateria Pegada da 

Coruja, da escola Terceiro 

Milênio, comunidade da 

região do Grajaú, terá a 

empresária e influencer 

carioca como rainha

Flávia retorna como vilã
Após um período longe das novelas, Flávia Alessandra está de 
volta ao horário das seis na Globo e não esconde a empolga-
ção. Em “Êta Mundo Melhor”, continuação da trama de sucesso 
“Êta Mundo Bom” (2016), ela revive Sandra, uma das vilãs mais 
marcantes de sua carreira. A estreia está marcada para o dia 30 
de junho, substituindo “Garota do Momento”. “Voltar a inter-
pretar a Sandra é uma delícia. Ela é intensa, provocadora, e isso 
como atriz é um prato cheio”, conta Flávia, durante a festa de 
estreia da novela. “Essa personagem me permite explorar mui-
tos registros, do drama ao exagero que a vilania exige. Estou 
muito animada com o que vem por aí”.

Picada
Atualmente na Globo na reexi-
bição de “A Viagem”, o ator Gui-
lherme Fontes falou de sua re-
cuperação após ser picado por 
uma cobra jararaca. Nas redes 
sociais, ele mostrou o bicho, mas 
tranquilizou os fãs: “Estou bem”. 
“Doeu tanto que nem sei expli-
car. Como sou resiliente em de-
masia, passei mais tempo no ins-
tante após ser picado acalmando 
quem a minha volta estava”.

Luto
O ator havaiano David Hekili 
Kenui Bell, que participou do live-
-action de “Lilo & Stitch”, morreu 
no domingo (15). A informação 
foi confirmada pela irmã dele, 
que não revelou a causa da mor-
te. “É com o coração pesado que 
informo que o meu doce, genero-
so, talentoso, engraçado, brilhan-
te e lindo irmãozinho David H. K. 
Bell passará o dia de hoje na com-
panhia do nosso pai celestial”.

Anitta tem infecção bacteriana severa
Após cancelar sua participação no tradicional São João de Campina Grande, na Paraíba, nesta 
quarta-feira (18), Anitta explicou aos fãs o motivo. A artista usou o canal de mensagens do Ins-
tagram para afirmar que está com infecção bacteriana severa e que o tratamento é lento. “Já es-
tava há alguns dias, mas eu tinha certeza absoluta que até hoje eu estaria bem. Estou recebendo 
antibióticos na veia. Está tudo sobre controle, mas o tratamento é lento. Eu sei que vai ficar tudo 
bem, que eu tenho a torcida de vocês”, completou. Anitta ainda pontuou que precisou cancelar 
eventos diplomáticos, como um encontro em defesa do meio ambiente que aconteceria na se-
gunda-feira (16), no Rio de Janeiro. Ela se encontraria com a ministra dos povos indígenas, Sonia 
Guajajara, e com ministra doo meio ambiente e mudança do clima, Marina Silva.
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no Anhembi, Sávia será presen-
ça constante na quadra. “Estou 
muito ansiosa para começar o 
Carnaval e viver toda essa emo-
ção. Meu coração está transbor-
dando de felicidade por represen-
tar o Grajaú. Podem esperar uma 
rainha dedicada, comprometida 
e com muita disposição. Quero 
estar com meu povo”, diz a nova 
rainha. “É uma honra ter a Sávia 
como rainha. Nossos ritmistas 
estarão muito bem representa-
dos por ela, que esbanja carisma 
e muito samba no pé”, conta o 
mestre Vitor Velloso. A data para 
coroação ainda será marcada. 
Desde a saída de Elaine de Abreu, 
em 2019, que reinou por sete 
anos representando os ritmistas 
do Grajaú, a agremiação optou 
por seguir com a corte formada 
pelas princesas Lilian Lallesca e 
Ana Flávia, e a madrinha Priscila 
Reis, que formaram a corte por 
dois anos - de 2020 a 2022. Em 
2023, foi a estreia das passistas 
do Projeto Estrelas do Amanhã, 
as atuais princesas Geovanna e 
Marcela, e a atriz Carla Diaz es-
treou como madrinha. Em 2024, 
as princesas seguiram sozinhas 
e, em 2025, o apresentador e car-
navalesco Milton Cunha foi o rei 
da bateria.


